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今日聊城

宋远方参加政协小组讨论

发言别念稿，有什么说什么
本报聊城 2 月 28 日讯

(记者 王尚磊 谢晓丽)
2 8 日上午，宋远方参加政
协小组讨论会，提议发言不
念稿，有什么说什么。没有
了稿子，多数委员发言仍引
经据典，各种数据脱口而
出，引起大家共鸣。

“大家都认识我，不要
给我做牌(席签)，要给委员
们都做一个。”28 日上午，
宋远方参加政协委员小组

《政府工作报告》讨论会，他

首先向在座的委员打招呼，
发现有的委员叫不上名字，
就给在场的工作人员建议，
以后不要给他做席签，给委
员们做席签，便于大家互相
了解认识。

宋远方认真倾听每一
位委员的发言，仔细做好记
录，并不时和代表们进行探
讨，一名政协委员在发表建
议时对着手写稿念，宋远方
插话说：“别念稿，我都不念
稿。”

宋远方说，民主协商、
建言献策要讲究效率，委员
们有什么说什么，不要对着
稿子念。

记者在讨论会上发现，
大多数委员是脱稿发言，尽
管没有手稿，但引用的数据
准确无误，对问题分析透
彻，引起委员们的共鸣。

在讨论会上，宋远方不
时提出他所关心的问题，并
和委员们沟通讨论，会场气
氛轻松热烈。

林峰海参加政协经济组讨论

女委员也要积极发言
本报聊城 2 月 28 日讯

(记者 谢晓丽 王尚磊)
28 日上午，市政协委员分组
讨论政府工作报告，林峰海
在参加经济组的分组讨论时
强调，发言别“穿靴戴帽”，直
接提建议或意见。听完 8 名
男性委员的发言后，仍没有
女同志发言。林峰海说，这对
女委员不公平，点名让女委
员发言。

28 日上午，林峰海参加
政协经济组的讨论，在代表
委员发言前，林峰海要求委
员们不要讲套话，“穿靴戴

帽”的话不讲或少讲，有好意
见要多讲。每位代表发言时，
林峰海都认真记录，并不时
与委员交流。

市政协委员杨林谈到，
他所在的亚大集团开始从事
生物药业等研究，但由于需
要的环境很特殊，从去年开
始寻找地方但一直没找到。
林峰海听到项目开始研发但
没有场地后，就提了几个地
方，并询问是否合适，说市里
对新兴产业和科技项目很支
持。

在听完 8 名男性政协委

员的讲话后，会议召集人开
始继续点名发言。“讲话的都
是男委员，怎么没有女委员
发言？不然不公平。”林峰海
点名让一位在旅行社工作的
女委员发言，想听听她对聊
城旅游业的建议，但这位委
员恰好请假。另一位女委员
主动发言，向市长说了自己
的想法，林峰海都认真记录
了下来。

林峰海说，聊城正处于
发展的关键阶段，要科学发
展、跨越发展，全面落实科学
发展观。

宋远方参加政协分组讨论。 邹俊美 摄
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委员提议建设

现代版“山陕会馆”

本报聊城 2 月 28 日讯(记
者 王尚磊 谢晓丽 ) 2 8

日，在政协分组讨论会上，市
政协委员胡爱君提出“以商招
商”的策略，建议企业自筹资
金建现代版的“山陕会馆”，为
全国各地的商人提供交流的
场所，引起委员们的热议。

“这几年聊城的投资环境
相对宽松，来聊城投资的商人
越来越多，但聊城没有一个可
供企业家们交流的场地。”市
政协委员胡爱君是山东贞元
汽车车轮有限公司的董事长，
他说，山陕会馆是清代聊城商
业繁荣的缩影和见证，是商人
们互相交流学习的重要场所。

胡爱君说，目前聊城缺乏
像山陕会馆一样的场所，当地
商人缺乏和来聊投资考察的
商人交流的机会，招待地点过
于分散。“建立现代版的‘山陕
会馆’不向政府要钱，全市有
800 多个企业，由企业集资建
设，这就是‘以商招商’的策
略。”

宋远方听后表示赞同，鼓
励尽快建成现代版的“山陕会
馆”。“只有德高望重的人，才
能到工商联任职。”宋远方说，
鼓励有名的企业家参与到工
商联合会，对聊城经济发展做
出贡献。
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